

EL CONSTITUCIONAL

ÓRGANO DEL PARTIDO DE LA IZQUIERDA LIBERAL DINÁSTICA DE LA PROVINCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Gérone un mes, 5 rs. tres id. 12.
En el resto de España, un mes 6 rs. tres id. 15.
Ultramar y Esterior, trimestre 42 rs. 8 vols. abz. 12.
Número suelto 1 rs. 15.
La suscripción se hace previo pago adelantado.
Dirigirse, Escaleras de San Martín, número 8.

segundo.

ANNO IV REDACCIÓN
Escaleras de S. Martín, núm. 8,

GERONA

segundo.

Miércoles 5 de Noviembre de 1884.

segundo.

mil personas que impidían el paso de más de quinientos carruajes que seguían al que ocupaba el general López Domínguez y los señores Linares Rivas y Dávila.

El recibimiento hecho en esta población al ilustre viajero, y al que han contribuido los numerosos y buenos amigos que tiene en toda la provincia, no puede describirse, más que diciendo que ha sido digno de la ciudad que le ha tribulado, del huésped que lo ha recibido y del amado y popular representante en el Congreso por esta circunscripción, señor Dávila.

La capital presenta el aspecto de los días de fiesta. Sólo de los pueblos han venido más de dos mil personas para asistir á la recepción de los comités, que será mañana.

Esta noche espléndido banquete en casa del señor Dávila, y gran serenata. Telegrafiaré —Lasso.

(*La Izquierda Dinástica.*)

CACHOS.

Para que se vea quienes son los que se pasan los días propagando rumores alarmantes, aquí va el siguiente sueldo de un periódico ministerial.

«Dicen que se han confabulado los republicanos para proclamar la república. De lo cual se deduce que á los estragos de una revolución que ha de cambiar con honda perturbación todo lo existente, seguirá la interminable lucha entre los cuatro pedazos del partido republicano, cada uno de los cuales desea imponerse á los tres restantes para mandar, implantando á la vez su criterio político.

Como es lógico y natural, los carlistas y filibusteros de Cuba se echarán al campo, y si resultan derrotados los federales, añadirán á las dos guerras civiles la de los cantones, para que venga á suceder como el año de 1873, que la mitad de los españoles extermina á la otra mitad y viceversa.»

Ave María Purísima!

Pues todo esto y mucho más vienen contándole al país los periódicos situacioneros, no sin repetir á cada paso que quien siembra la alarma, haciendo circular rumores de trastornos, es la prensa de oposición.

Por nuestra parte, encontramos natural que vengan escribiendo esos periódicos cuantos rumores de esta clase se les ocurran, desde el momento que es la miedita que se los ingiere en el magín.

Pero sí añadiremos, que dado el caso que resultaran fundados los rumores de que se hace eco el colega, la culpa seria toda de sus amigos, cuya intransigencia para con los ilegales no tiene parecido en ningún país civilizado.

Ya lo saben los periódicos fusionistas á quienes el entusiasta recibimiento con que es acogido en cuantas villas y ciudades andaluzas visita el general López Domínguez, parece les ha sacado de quicio. Nuestro distinguido amigo ha pasado por el arco de triunfo que se había levantado en el

ponte de Tetuan, rodeado denumerosas comisiones de los comités de más de sesenta pueblos de aquél circuito, muchísimos amigos suyos y más de dos mil obreros.

Y como dice *La Izquierda Dinástica*:

«En el momento de pasar por el arco triunfal levantado en el puente de Tetuan, el entusiasmo rayó en delirio. Dicho arco estaba adornado y revestido de ramaje, flores, gallardetes, banderas y escudos, leyéndose en él la siguiente dedicatoria: «Al ilustre general señor López Domínguez, el partido izquierdista de Málaga.»

Con que, ya lo saben los periódicos fusionistas; á pesar de sus alharacas hubo arco de triunfo para el general López Domínguez.

Y en cuanto á las ionterías, falsozadas y patrañas que del viaje cuentan sus colegas de Málaga, Sevilla y Córdoba, eso son consecuencias naturales del despecho fusionista.

De que nadie hace caso.

Los conservadores cléricales de Bélgica han caído del poder á consecuencia de la derrota mayúscula que han sufrido en las últimas elecciones municipales. Esto por sí solo nada tiene de particular, puesto que antes ya que cuando la derrota fué debida á un adversario encubierto, también cayó el partido liberal.

Pero lo bueno, lo piramidal, lo edificante, lo que pinta al vivo á esos conservadores, neos, mestizos ó reactionarios, llámeseles como se quiera, y sean, no importa de que país, porque todos son unos, es el hecho de que apenas se han visto derrotados y fuera del poder, han abierto una violenta campaña contra todo cuanto tiene relación con la monarquía, atreviéndose hasta con el rey Leopoldo de una manera indigna y pocas veces vista. No hay epígrama, no hay reticencia, no hay insulto, más ó menos encubierta que no le dirijan esos católicos de pega, cuyos órganos en la prensa más parecen libelos que periódicos de un partido en el que puede haber personas que se estimen en algo.

Y esos son los políticos que se apellidan á sí mismos hombres de orden y monárquicos ante todo. ¡Cuanta hipocresía y cuanta farsa! Más sobre el despecho de los fusionistas.

Dice *El Correo de Andalucía*:

«No faltan maliciosos que supongan que el hallarse tan ensurecidos los partidarios del señor Sagasta, no obedece precisamente al viaje del señor López Domínguez, por si, sino por las consecuencias que puede producir en las filas del fusionismo en provincias.

Lo ocurrido en Córdoba, lo que se dice ha de pasar en otras partes, hace ver á los partidarios del señor Sagasta que en las provincias los elementos fusionistas, lejos de estar bien organizados y unidos por un criterio único, sucede todo lo contrario, y que muchos de los que se figuran que permanecían fieles al señor Sagasta, se van con la izquierda, porque no estan-

do al tanto de las caballas que en Madrid se hacen, ni explicándose bien la actitud del señor Sagasta, entienden qué su puesto está donde se defiendan las doctrinas que siempre sostuvo el partido liberal.»

Por esto, el duque de Hornachuelos y tantos otros antiguos constitucionales á quienes obligaron á retirarse á sus casas circunstancias desplorables por demás sabidas, y muy particularmente la manera de proceder que tuvo el señor Sagasta para con sus antiguos amigos, hoy van volviendo á la vida activa afiliándose al partido de la Izquierda liberal.

Por ser el único de los monárquicos que tremola y defiende la antigua bandera liberal con los principios del Código de 1869, sin mistificación ni conservadurias.

Pregunta un periódico conservador-canovista:

«¿Dónde está la reacción?»
Pues, donde estén ustedes.

De *El Globo*:

«La Epoca no se ha enterado de que ésta es una aplicación de la división del trabajo.

La política de la izquierda toma ahora por base aquello de «á Dios rogando y con el mazo dando.» Y unos ruegan y otros dán.

Pero se nos figura que los izquierdistas confían más en Dios, en el mazo.»

Y, gen, qué lo ha conocido el periódico posibilista?

Eli señor ministro de la Guerra acaba de disponer otra economía trascendental, como suya.

Ha dispuesto que los oficios no se escriban más que en medio pliego de papel.

Y aun habrá quien diga que le viene muy ancha á D. Jenaro la poltrona que ocupa.

Oh, ingratitud!

FIESTA LITERARIA

La Asociación literaria de esta ciudad, que con tanto éxito viene continuando sus concursos literarios anuales, el sábado último celebró su décimo tercero certamen con mayor esplendor y lucidez, si cabe, que los anteriores.

A las cuatro de la tarde, entre los armoniosos acordes de la música militar, que galantemente cedió el señor coronel de esta plaza, abrió sus puertas el Teatro principal para empezar la solemnidad poética, y al efecto reunieronse en su espacioso local, una concurrencia brillante y elegante, en donde se resaltó la belleza y elegancia de las lindas señoritas gerundenses, ansiosas de saborear las bellezas de las composiciones premiadas.

Reunidos en sitio preferente, la Junta y Jurado de la Asociación literaria, junto con las autoridades civil y militar, corporaciones locales y científicas, asociaciones y particulares invitados; el señor presidente don Joaquín Riera y Bertran, abrió el

acto, leyendo un brillante discurso mostrando con frases elocuentes que el cultivo intelectual de los pueblos es el fundamento sobre el cual se edifica la moral y la honra de sus hijos, esto pronunciado con frase vigorosa y energica expresión le valió un justo elogio y una nutrida salva de aplausos. Acto seguido el señor Secretario D. José Franquet y Serra, dio lectura de una bien escrita y elegante memoria, dando cuenta de los trabajos del jurado y pronunciando sendidas frases en justo recuerdo de los hijos ilustres de esta ciudad que han fallecido durante el último año.

Después pasó á la abertura de los pliegos cerrados que contenían los nombres de los autores laureados. El premio ofrecido por el señor Gobernador civil lo obtuvo D. Salvador Carrera, por su elegía titulada *Patria Fé Amor* que con elegante entonación leyó su propio autor; obtuvo el accésit D. Pedro Palau González de Quijano, por la composición *A....* que leyó el señor Girbal. El premio ofrecido por la Diputación provincial fué otorgado á D. Francisco Ubach y Viñeta por su romance histórico titulado *Patria Fides Amor* que apelación del autor dió á conocer el señor Riera y Bertran. Los accésits concedidos á este premio, fueron otorgados á las composiciones *La primera conquista* que leyó D. Salvador Carrera, y *La bofetada* que dió á conocer el señor Botet y Sisó. El premio de la poesía lírica, ofrecido por la Asociación, fué otorgado á la composición titulada *L' amor es vida*, que resultó ser de autor anónimo, y leyó el señor Palol. Los accésits fueron concedidos respectivamente á D. Buenaventura Bassegoda y á D. Emilio Coca y Collado por sus composiciones *La Doncella Joana* y *La Cambra* que leyeron los señores Viñas y Franquet. El premio ofrecido por la sociedad coral el Orfeón lo obtuvo D. Antonio Bosí, por su poesía titulada *La sardana* que leyó el señor Palol; se concedió accésit á D. Enrique Bassegoda por su poesía titulada *Las Papallonas* que leyó el señor Cardallach.

Los premios en prosa, fueron concedidos á los señores D. Salvador Sampere y Miquel por la *Historia de la invasión de los árabes en esta provincia*; D. Enrique Claudio Girbal por su trabajo *El Castillo de Brújula*; D. Narciso Gay y Heras por *El Santuario de Nuestra Señora de las Salinas*; y D. Antonio Careta Vidal por sus cuadros de costumbres titulados *Dibujos á la pluma*.

Una nutrita salva de aplausos saludaba los nombres de los autores premiados, así como á las composiciones leídas que fueron bien interpretadas.

Al terminar el acto el señor Vicepresidente D. Manuel Bellido, pronunció un elegante discurso de gracias, que fué contestado con aplausos y muestras de aprobación.

Procedióse á quemar públicamente

los pliegos que contenían los nombres de los autores no premiados, y entre las armoniosas notas de la música militar salió la numerosa concurrencia sobradamente satisfecha y complacida.

Por la noche del siguiente dia la sociedad Orfeón Gerundense dió una velada literario-musical á los autores premiados, para cuyo acto fué invitada la Junta y Jurado de la Asociación literaria. Nos estenderíamos demasiado si fuesemos á detallar la velada, solo restan decir, que fué excelente, brillante y conmovedora. Tomaron parte los señores Pibernus, Dalmau, Soler, Vila, Cull, Girbal, Lopez, y cuerpo de coros, y leyeron poesías los señores Riera y Bertran, Franquet, Ozcariz, Palol, Forest y otros. Terminada la velada los que tomaron parte en ella fueron fraternalmente obsequiados en un espléndido lunch. Embargados de entusiasmo repitióse la velada, tomando parte el cuerpo de coros, el cuarteto instrumental, estrenándose una canción dedicada al maestro señor Colò, que ejecutó el señor Pibernus y Soler, siendo saludada con entusiasmo.

Los brindis se precedieron y finalizó con un elegante y elocuente discurso que pronunció el Presidente de la Asociación literaria, el cual fué contestado por otro que el señor Lopez presidente del Orfeón dirigió á los invitados. Terminó la velada á las tres y media de la mañana.

Si el espacio de que debo disponer fuera suficiente, me estendería á explicar las impresiones recibidas, mas no siendo así, debo solo hacer constar, que cuando los espíritus mezquinos tienden á destruir, los espíritus fuertes se empeñan en edificar con mas ardor. Así nuestra asociación que augurábaise decadencia, y ha resultado un doble empeño en sostener la obra empezada para honra y gloria de los hijos de esta heróica ciudad.—X.

CRONICA GENERAL.

La Diputacion de esta provincia se halla reunida en los presentes momentos. Si supiésemos que los padres de la patria venian animados de levantados propósitos, si nos constase que tenían secundas ideas sobre fomento, beneficencia, instrucción pública y regularidad administrativa, así provincial, como municipal, dedicaríamos á dicha reunión un largo y meditado artículo. Ahora creemos que basta una gacetilla para anunciar un suceso, que, después de todo, no ha de tener mas alcance que el de cuatro mezquinas cuestiones personales. Entre ellas, descollará en primera línea la elección de presidente. No nos cabe duda que esta recaerá en D. Juan Bautista Ferrer, recomendado simultáneamente por el conservador D. Alberto Camps y por el constitucional D. Alberto de Quintana. Pacto de Torroella se llama esta

figura. Con dicha elección la Diputación provincial mostrará no solo aprobar, sino considerar digna de honoríficos premios la gestión administrativa de las diputaciones que fueron en tiempo del gran cacique, de cuyos actos el señor Ferrer fué solidario y es aun hoy completamente responsable. Y no decimos mas, porque acerca de este último punto nadie está mejor enterado que los mismos diputados provinciales, llamados á emitir su voto.

—El baile que dió anteayer la sociedad «Flora» en el salon de invierno construido recientemente en los jardines del Centro, y que estaba elegantemente decorado fué muy concurrido, pues hasta altas horas de la madrugada eran muchas las parejas que danzaban alegremente.

Lástima que el techo de dicho salón no esté construido con toda la solidez necesaria, por cuanto observamos que á causa de la lluvia que había caido todo el dia, el pavimento estaba sumamente húmedo.

—El domingo llegó á esta ciudad el batallón cazadores de Mérida procedente de Besalú, el cual junto con el escuadrón de caballería que llegó tres días antes pasaron el invierno en esta capital.

—A cuántos estamos de reorganización del partido constitucional en Gerona. Decimos esto, porque vemos que se ha desperdiciado la ocasión de hallarse entre nosotros el diputado D. Alberto de Quintana. En otros tiempos hubiera convocado una reunión y en ella hubiera resuelto la cuestión del nuevo comité, que hace días trae á mal traer á *La Lucha*.

Pero se nos figura que están verdes, y que dicho señor diputado hubiera sacado lo mismo que está sacando el Director del referido periódico; vamos al decir: nada.

—Anteayer por la tarde fué robada la habitación del pintor Pablo Cassá, llevándose los ladrones (que se ignora quienes eran) unas mil doscientas cincuenta pesetas y varias alhajas.

Tan luego como el Juzgado de instrucción tuvo conocimiento del hecho, se constituyó en el lugar del suceso, y sin levantar mano empezó con gran actividad la instrucción de las primeras diligencias.

—El gobierno ha concedido la encomienda de Isabel la Católica á don Remigio Pérez, alcalde de Port-Bou, por los buenos servicios prestados al pueblo durante el período de la epidemia colérica en Francia.

Felicitamos al señor Pérez por su merecida distinción.

—Se ha encargado del servicio de los restaurantes del Empalme y esta ciudad, el conocido fondista señor Baqué, dueño del restaurant de Port-Bou, cuyo buen servicio esperamos se hará apreciar en los nuevamente instalados bajo su dirección.

—Después de venir sufriendo por espacio de muchos días una penosa

enfermedad, falleció anteayer en esta ciudad nuestro particular y antiguo amigo D. Pedro Balart y Olivér, cuyo fallecimiento no dudamos será muy sentido, atendido el gran número de amigos que se honraban con su amistad.

Damos á su apreciable familia nuestro más sentido pésame, y le deseamos la resignación necesaria para soportar tan inmenso dolor.

Acabamos de recibir una carta que prueba una vez más la eficacia del jarabe Alméra que con tanto éxito prepara el conocido farmacéutico de Barcelona, establecido en la calle de Xuclá 21, que copiado literalmente dice así:

«Sr. Alméra. Muy señor mío y de mi mayor consideración: La presente tiene por objeto poner en conocimiento de V. como hallándome bastante tiempo molestado por una fuerte tos que me producía un cansancio y una fatiga extraordinaria y una desgana que casi iba perdiendo el apetito; consulté con un amigo médico y me recetó el jarabe producto de V. de creosato de Noyo y clorofosfato calcico gelatinoso, con el cual he obtenido un resultado casi maravilloso con un solo frasco que he tomado en la farmacia del señor Sanchez Ocaña; cuando fui por otro ya se habían agotado, he recorrido las farmacias de Madrid, incluso el depósito central y también los habían concluido.

Por lo tanto he resuelto dirigirme á V. por si tiene á bien remitirme ó consignar á cualquier casa de esta Córle, seis frascos del referido jarabe Alméra creosotado.

Ofrécole á V. su casa calle Mesón de Paredes, 97 principal interior.

Suyo affmo. S. S. q. b. s. m.—
Eustaquio Sansimon.

Madrid 17 Octubre de 1884.

En esta ciudad se venden en la farmacia de Joaquín Coll, único representante en toda la provincia.

VARIEDADES

HIMNO

Dedicado á la heroica defensa de Gerona en el asalto del ejército francés, el año 1684.

CORO.

Unidos cantemos

Al pueblo leal,

Nombrado en su fama

Gerona inmortal.

Convoca bizarra
Gerona sus gentes,
Que saben valientes
Vencer ó morir.

Unidos cantemos
Al pueblo leal,
Nombrado en su fama
Gerona inmortal.

Al rayo de su ira
Terrible, imponente,
Gerona es torrente
Su esfuerzo, huracán
Las honestas intrusas
De Marte al estruendo,
La lucha temiendo,
Diezmándose van.

Unidos cantemos
Al pueblo leal,
Nombrado en su fama
Gerona inmortal.

Por un desvarío
La tropa menguada,
Cual fiera hostigada,
El muro escaló.
Vencido, transido,
Huyó el extranjero,
Quien, roto su acero,
Inerme se vió.

Unidos cantemos
Al pueblo leal,
Nombrado en su fama
Gerona inmortal.

De Cristo aprendamos
Que reine en la tierra
El hombre sin guerra
Con lauro inmortal.
Y el nuevo blasón
Que adorna Gerona,
Es hoy la corona
Del Arte ideal.

Unidos cantemos
Al pueblo leal,
Nombrado en su fama
Gerona inmortal.

Feliz aquel pueblo
Que eterno en la historia,
Un templo á su gloria
Consigue elevar!

Gerona, ya el mundo
Por ello te admira:
La fama en su lira, acto y voz
La patria en su altar!

Unidos cantemos
Al pueblo leal,
Nombrado en su fama
Gerona inmortal.

Víctor Ozcariz.

PARTES TELEGRAFICOS.

Madrid 3.—Hoy llegan á Marmolejo el general Lopez Dominguez y los demás izquierdistas que le acompañan. En dicho pueblo se celebrará un banquete que será presidido por el duque de la Torre, que está muy mal de salud.

El Imparcial desmiente á La Correspondencia, asegurando que el señor Ruiz Zorrilla estuvo en Cetfe, y no en Marsella.

Ayer hubo una gran inundación en Alicante, llegando el agua á gran altura de las calles. En una rambla las aguas arrastraron á un capitán y á un individuo de la guardia civil, salvándose milagrosamente.

Gerona: Imp. de P. Puigblanquer.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA DOLOR DE MUELAS.

Cáries, flojedad de sangre ó descarne de las encías, riñones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles y demás sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento etcétera, etc.. deben usar el

Elixir dentífrico Saint-Servant del Dr. Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.—Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA Plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales Farmacéuticos de España y América.—En Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives

ENFERMEDADES SECRETAS

Venereo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECENTES COMO CRÓNICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del «Antivenereo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomiéndanos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa» en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.—Gerona Farmacias de Ametller, Coll y Vives.

PILDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por su facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud,

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime, 1, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.—En Gerona farmacias de Ametller, Coll y Vives.

ROB XARRIÉ CONTRA LOS HERPES

Es el único medicamento de cuantos hoy dia se conocen que sin debilitar al enfermo cura radicalmente los herpes por crónicos que sean. Bajo su influjo desaparecen sin necesidad de pomadas ni otra medicación alguna exterior, las costras, granos, escamas, y demás manifestaciones herpéticas de la piel, así como las llagas de las piernas. También se curan radicalmente con su uso, las enfermedades de la garganta, de los pulmones, estómago, hígado, bazo, intestinos y del aparato de la orina, siempre que dependían del vicio herpético. El uso del Rob Xarríe se ha hecho general en toda España y en las Américas Españolas, por las innumerables curaciones que con él se han obtenido.

Leéase el prospecto que acompaña á cada frasco en el cual á mas de encontrar detalles sobre el modo como obra este medicamento, se ve la manera de usarlo.

Depositario en Gerona, Farmacia de Ametller.—En Figueras, Farmacia de Gálter.

NOTA: Cualquiera duda ó dificultad respecto al uso de este medicamento puede consultarse de palabra ó por escrito con el autor en su gabinete médico especial.—Calle del Pino núm. 14 piso 3.^o BARCELONA.

PERLAS VITALES.

Adinamia. **Asistolia.**
Poderoso regenerador.—50 años de éxito positivo y continuado. Poderoso regenerador, indispensable en la convalecencia de las enfermedades agudas, y en el tratamiento de las crónicas cuyo curso retarda ó domina, casi siempre, de una manera completa. Infaltable restaurador de las fuerzas orgánicas, cuando el abuso de los placeres, un trabajo excesivo ó afecciones morales continuadas, han producido la postración y el desmedro. Medicamento especial en los desarreglos más ó menos inveterados de la matriz de cualquier clase ó condición que sean. Regulador inimitable en las perturbaciones más ó menos exageradas del aparato digestivo, cuya actividad funcional, en todos los casos, despierta y normaliza. Específico soberano en el periodo constitucional de las enfermedades humanas, y muy especialmente en los estados caquéticos difíciles. Panacea notabilísimo en las afecciones de la infancia por su inocente y rápida acción reconstituyiva. Remedio seguro contra la parálisis, impotencia y esterilidad. Supremo y único recurso al final de las enfermedades cuando, perdida toda esperanza de salvación, se desface lentamente la vida por agotamiento general de fuerzas, etc., etc.

Representación general en España: Centro Higiénico-Médico, Tapicería, 30—BARCELONA.

Un solo punto exclusivo de expedición en GERONA, farmacia de D. Agustín Garriga y en todas las principales poblaciones de España.

Agonía. Algidez.

IMPORTANTÍSIMO Á LA HUMANIDAD

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que La Margarita, de Loches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y magnesio, agentes medicinales de gran valor como *reconstituyentes*. Tienen las aguas de La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irreemplazable para las enfermedades herpéticas, escrófulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL ÚNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposición Internacional de Niza, distinción hasta ahora no concedida.

Denticina infalible.

Ojalá MADRES: Ni un solo niño muere de la dentición penosa y difícil, usada la DENTICINA DE IZQUIERDO, que todas conocéis por sus efectos infalibles. Los salva de la agonía, los arranca de la muerte, reapareciendo la baba, calmando el dolor, extinguiendo las convulsiones peligrosas, facilitando el brote y obteniendo fuertes dentaduras. Les quita la diarrea que les aniquila, y de encanijados los transforma en robustos y sanos, prestando todo lo que pueda hacer peligrar la vida del niño. Caja con 18 dosis, para 6 días, 12 reales, y se remite por 14 á cualquier punto donde van las cartas. Madrid Pontejos 6.

Se vende en todas las boticas y droguerías de España y en las principales de Cataluña. Gerona, botica del Dr. Vives, Cort-Real 17.

GRAN REMEDIO

PARA LA BOCA.

EL Elixir del célebre médico alemán Dr. Gutier, es el mejor dentífrico que se conoce en el mundo.—Con este Elixir se consigue:

- 1.º Calmar el dolor de muelas.
- 2.º Detener y curar las cárries.
- 3.º Emblanquecer la dentadura.
- 4.º Aromatizar y refrescar la boca.
- 5.º Curar el escorbuto y.
- 6.º Fortalecer los dientes y muelas.

Estas son las virtudes positivas del Elixir Gutier, el cual debería tener toda persona que estime en algo su belleza y la salud de la boca. Es también el específico más bien presentado y más confortable que se conoce.

Cada frasco de 130 gramos con tapón esmerilado, acompaña su correspondiente cepillo para la dentadura.

GERONA: Botica del Dr. Ametller.

VENTA.

Se vende una máquina de aserrar madera de las llamadas de cintas, la que se halla en muy buen estado.

En la imprenta de este periódico darán razón.

JAI ME PADROSA

Afinador, Ballesterias, 45

Recomposición de camas de hierro, basculas, romanitas, balanzas, pesas y medidas, y arneses para guardar caudales.

FRANCISCO J. PUIG, périto agrónomo, Albareda, 10, 2.^o, Gerona, ofrece á los que

gusten honrar con su confianza, toda clase de trabajos pertenecientes á su profesión, así como la confección de amillaramientos, medición, clasificación y formación de planos de distritos municipales.

IMPRESOS MUNICIPALES

Se hallan en la imprenta de este periódico á precios comodos.